



ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ  
Y VÍCTOR BALLINAS  
CORRESPONSAL Y REPORTERO

## Diputados apoyan cese de funcionarios de Zacatecas por reprimir la marcha del 8M

El Congreso de Zacatecas y legisladores federales, desde sus respectivas tribunas, exigieron al gobernador David Monreal Ávila destituir a Rodrigo Reyes Muguierza, secretario general de Gobierno, y al general Arturo Medina Mayoral, secretario de Seguridad Pública estatal (SSP), por la represión contra las participantes de la marcha del 8 de marzo (8M) para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, en la capital zacatecana.

Durante la sesión de ayer los diputados locales exigieron “el cese inmediato” de Reyes Muguierza, “por su notoria irresponsabilidad e ineptitud ante la represión ejercida

contra las manifestantes que conmemoraban el día de las mujeres” en la plaza de armas.

La misma petición se hizo durante la sesión solemne de la Cámara de Diputados para conmemorar el Día Internacional de las Mujeres, donde las bancadas de PT, Movimiento Ciudadano y PAN, demandaron el cese de funcionarios por la represión del 8M.

La petista Lilia Aguilar destacó en tribuna que en un acto de congruencia el grupo parlamentario del PT exigió al gobernador de Zacatecas la remoción inmediata de su secretario de Gobierno, no sólo por el uso indis-

criminado y la brutalidad policiaca contra las mujeres, sino “porque rompe todo principio de nuestro movimiento, todo principio de seriedad y la lógica de lo que somos en la izquierda mexicana”.

### Culpan de inacción a David Monreal

En Zacatecas, los legisladores responsabilizaron al gobernador David Monreal “por no actuar de manera inmediata, para instruir a sus funcionarios en el respeto irrestricto a los derechos de reunión, manifestación y expresión”. También

demandaron a Medina Mayoral “rendir un informe pormenorizado sobre los hechos de brutal represión el 8 de marzo”, debido a que se usó gas lacrimógeno contra las manifestantes.

El PT propuso solicitar al mandatario estatal “que dé una disculpa pública y el compromiso de la reparación integral del daño”, a las mujeres afectadas por la utilización de la fuerza pública. El punto de acuerdo no se aprobó porque no hubo *quorum*.

El diputado Xerardo Ramírez, del PT, señaló que hubo exceso de fuerza pública al final del mitin,

cuando ya quedaban unas decenas de mujeres en el lugar, de las más de 6 mil que participaron.

### Documentan agresiones

Representantes de la oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos se reunieron con defensoras de derechos humanos de Zacatecas para documentar las agresiones que sufrieron en las protestas del viernes pasado, y expresaron preocupación por el uso excesivo de la fuerza policiaca en la entidad.

También llamaron a realizar una investigación pronta y efectiva, con perspectiva de género, que priorice la preservación de evidencias con las debidas garantías de independencia e imparcialidad necesarias cuando se señalen servidores públicos.